

## CATASTROPHE NATURELLE

## Chypre ravagée à son tour par des feux meurtriers

Chypre est en deuil après l'un des pires incendies de son histoire. « C'est une tragédie. Le plus vaste depuis 1974 », date de la partition de l'île, a témoigné sur Twitter le président chypriote Nicos Anastasiades.

« Des vies, des propriétés, des terres et des forêts ont été perdues. » Le feu, qui s'est déclaré samedi après-midi près de la ville portuaire de Limassol (sud), a ravagé des pans entiers du massif forestier du Troodos, principal poumon vert de l'île. Il a coûté la vie à quatre personnes : des travailleurs égyptiens retrouvés morts à proximité du village d'Odos, dans la partie centrale de l'île. Les victimes, prises au piège, avaient quitté leur véhicule pour fuir à pied mais elles sont parties dans le sens du vent et ont été rattrapées par les flammes 600 mètres plus loin sur les hauteurs. Ces hommes ont été retrouvés par hasard par les sapeurs-pompiers.

Cet énorme incendie était quasi-maitrisé dimanche soir, notamment grâce à l'aide des Canadiens envoyés par Israël et la Grèce. Mais « il faudra poursuivre les ef-

forts pour l'extinction complète des dernières flammes », a prévenu la porte-parole du gouvernement.

## Ampleur inédite

Membre de l'UE, la petite île méditerranéenne Chypre est habituée aux feux de forêt, qui menacent et sévissent chaque année à la période estivale, sous l'effet des températures caniculaires. Mais l'ampleur du désastre, 55 km<sup>2</sup> détruits par les flammes, est, cette fois, inédite.

Un homme de 67 ans, soupçonné d'avoir provoqué le feu, a été arrêté. Un témoin l'aurait vu quitter les lieux dans sa voiture au moment du déclenchement de l'incendie. Mais le suspect nie les faits.

Les habitants du secteur ravagé ont dû prendre la fuite avant d'assister en direct à la destruction de leurs biens en contrebas des montagnes. Certains habitants sont revenus dimanche constater les dégâts, dans une ambiance de désolation. Une cinquantaine de maisons ont été détruites et de nombreux oliviers, emblématiques de l'île, ont été réduits à l'état de squelettes. Une dizaine de villages ont été évacués.



Les hauteurs méridionales du massif de Troodos sont ravagées par les flammes. Photo IAKOVOS HATZISTAVROU / AFP

## EUROPE

## « Vénérable » Robert Schuman

L'ancien ministre et architecte de la construction européenne Robert Schuman a été élevé au rang de « vénérable » par l'Eglise catholique. Un geste fort, voulu par le pape François, pour une figure majeure de l'histoire du Grand Est.

Robert Schuman va-t-il devenir un saint de l'Eglise catholique ? On en est encore loin, mais la première étape a été franchie depuis que le pape François a fait de l'ancien ministre français des Affaires étrangères un « vénérable ». Le souverain pontife a ainsi reconnu en Schuman ses « vertus héroïques de serv de Dieu ». Le décret papal, qui date du 19 juin, est la première étape vers le statut de bienheureux – par la béatification –, puis de saint – par la canonisation. Mais rien ne dit que la procédure ira jusqu'à là.

Né allemand au Luxembourg, à l'époque où l'Alsace-Moselle est annexée par l'Allemagne, Robert Schuman envisageait d'entrer dans les ordres au sortir de la Grande Guerre. Mais un chanoine lui a conseillé de se tourner plutôt vers la députation. Catholique pratiquant, il a été, avant 1914, président de la Fédération des associations de la jeunesse catholique au diocèse de Metz – celui-là même qui a établi le dossier aujourd'hui validé par François.

**« Serviteur de Dieu » et « pèlerin de la paix »**

Devenu député français de la



Le Vatican célèbre en Robert Schuman un homme politique de premier plan, mais aussi un catholique fervent, notamment dans son assiduité à la prière. Photo d'archives AFP

Moselle en 1919, il siégera à l'Assemblée nationale pendant plus de 22 ans sous la III<sup>e</sup> République. Il votera les pleins pouvoirs à Pétain en 1940. Une tache qui lui vaudra d'être frappé d'inéligibilité en 1945. Le général de Gaulle levera la sanction permettant à Robert Schuman de devenir le ministre des Affaires étrangères de la IV<sup>e</sup> République entré dans les manuels d'histoire – avant de donner son nom à de nombreux établissements scolaires, boulevards et rues partout en France.

Nommé au ministère des Affaires étrangères en 1948, il est l'un des personnages centraux de la réconciliation franco-allemande et de la construction européenne, avec sa déclaration, le 9 mai 1950, dans laquelle il jette les fondements de la Communauté européenne.

ne du charbon et de l'acier (Ceca), prémisses de la Communauté économique européenne (CEE), puis de l'Union européenne. « La foi a nourri et soutenu son engagement à œuvrer pour une Europe unie et réconciliée », écrit *Vatican News*, qui présente Robert Schuman comme un « serviteur de Dieu » et un « pèlerin de la paix ».

### « Père de l'unité de l'Europe »

C'est cette main tendue du « Père de l'unité de l'Europe » à l'ennemi historique que l'Eglise catholique veut célébrer par ce titre de « vénérable ». C'est peut-être, aussi, une façon pour le pape François de remettre du religieux dans la politique – ou de la politique dans le religieux –, à l'heure où les débats autour de la laïcité se succèdent en France et où la sécularisation des sociétés est questionnée un peu partout dans le monde. Ministre d'un Etat laïc, Robert Schuman a toujours été guidé par « l'obéissance aux commandements de Dieu et aux lois de l'Eglise », appuie *Vatican News*.

En 1919, le Mosellan était devenu le député d'un département qui retrouvait la France, en gardant – comme l'Alsace – le régime de Concordat qui le liait au Vatican, sans séparation des Eglises et de l'Etat. Un statut qu'il a vigoureusement défendu à l'époque. Et qui prévaut encore aujourd'hui.

Aurélien POIVRET

## Avec Orange Bank, les bons comptes font les bons mobiles.

Jusqu'à  
**130 € offerts\***  
pour l'achat d'un mobile avec  
forfait (engagement 24 mois)  
et un 1<sup>er</sup> compte bancaire  
Orange Bank avec  
carte Premium



\*Soit : 50 € remboursés par Orange pour l'achat d'un mobile d'une valeur supérieure à 50 € avec un forfait mobile (engagement 24 mois à partir de 34,99 €/mois) et l'ouverture d'un 1<sup>er</sup> compte avec carte Premium au plus tard le 18/08/21. Demande de remboursement à compléter et justificatifs à déposer jusqu'au 07/09/21 sur le site orangebank.odr.fr  
Et 80 € offerts par Orange Bank, soit 50 € si 10 paiements ou retraits avec la carte Premium avant la fin du mois suivant l'ouverture du compte + 30 € pour le 1<sup>er</sup> prélèvement d'une facture Orange sur votre compte dans les 3 mois suivant son ouverture.

Offres réservées aux particuliers, soumises à conditions et valables en France métropolitaine du 03/06 au 18/08/21, sous réserve d'éligibilité et limitées à une par personne. Compte avec carte Premium, sous réserve d'accord d'Orange Bank. Voir toutes les conditions et modalités de versement sur orangebank.fr

Orange (ORIAS n° 13 001 387), mandataire exclusif en opérations de banque et en services de paiement d'Orange Bank (RCS Bobigny 572 043 800).

